

GOBIERNO DE NAVARRA

PRESIDENCIA, ADMINISTRACIONES  
PÚBLICAS E INTERIOR

ECONOMIA Y HACIENDA

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES  
INSTITUCIONALES

EDUCACION

SALUD

POLÍTICA SOCIAL, IGUALDAD,  
DEPORTE Y JUVENTUDDESARROLLO RURAL, INDUSTRIA,  
EMPLEO Y MEDIO AMBIENTE

FOMENTO Y VIVIENDA

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## La Presidenta Barcina defiende la continuidad del proceso de integración cooperativista para favorecer el crecimiento del sector agroalimentario

*Yolanda Barcina ha participado en la clausura de la asamblea de la UCAN, con presencia también del ministro de Agricultura, Alimentación y Medioambiente, Miguel Arias Cañete*

Lunes, 02 de abril de 2012

La Presidenta de Navarra, Yolanda Barcina, ha clausurado la asamblea anual de la Unión de Cooperativas Agrarias de Navarra (UCAN), celebrada en Berrioplano y que ha contado, asimismo, con la presencia del ministro de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, Miguel Arias Cañete.



La Presidenta Barcina, el ministro Arias y la consejera Goicoechea, durante la clausura de la asamblea de UCAN.

Ante los presentes, la Presidenta ha abogado por la continuidad de las medidas de integración cooperativa que se están aplicando en Navarra, con objeto de superar las amenazas que se ciernen sobre el crecimiento del sector agroalimentario. Según ha dicho, es “imprescindible” favorecer una mayor integración “de la parte más necesitada, que es el de la oferta por parte del sector productor”, para conseguir “mejorar el equilibrio de la cadena de valor agroalimentaria”.

A tal fin, el Gobierno de Navarra ha iniciado el proceso para la elaboración de un II Plan de Integración Cooperativa de Navarra, con horizonte para los próximos cuatro años. La Presidenta ha trasladado que la reestructuración es importante para “ganar en dimensión”, acceder a nuevos retos y ser más competitivo, así como para racionalizar estructuras y reducir gastos.

Yolanda Barcina ha valorado positivamente el primer plan

de actuaciones para la restructuración de las cooperativas agrarias de Navarra 2006-2011, que culminó con 13 procesos de fusión en los que participaron entidades.

21

La Presidenta ha destacado la fortaleza de este sector “como generador de empleo aun en momentos de crisis tan complicados” así como “su capacidad vertebradora del territorio”. “El sector agro es básico, es vital para nuestro desarrollo económico y para nuestro futuro”, ha trasladado Barcina.

### **165 cooperativas**

UCAN aglutina a 165 cooperativas del sector que facturan anualmente en torno a 800 millones de euros. Cuenta con 20.000 socios y genera en la Comunidad 1.700 empleos directos. “Estos datos nos dicen mucho sobre vuestro impacto en Navarra, sobre la solidez de vuestro proyecto, algo que debemos poner en valor”, ha indicado.

La Presidenta ha recordado que Navarra, “como en tantos campos”, también ha sido pionera en el cooperativismo, cuyos orígenes se remontan a 1902 en Tafalla y Olite, cuando se constituyeron las primeras cajas rurales para compra de abonos y dar préstamos, con el sistema Raiffeisen, que basa el cooperativismo en los principios de auto ayuda, auto responsabilidad y auto administración, “principios que siguen plenamente vigentes más de 100 años después, y que por nuestra parte, en colaboración con las partes implicadas, queremos seguir fomentando”, ha precisado Barcina, quien ha recordado que 2012 ha sido declarado por la ONU como Año Internacional de las Cooperativas para concienciar a la población sobre “la contribución histórica y actual del movimiento cooperativo para la reducción de la pobreza, la generación de empleo y la integración social”, ha dicho.

Según la Presidenta, esta declaración remarca también “la fortaleza del modelo cooperativo como alternativa real para la gestión empresarial y el desarrollo sostenible”.

### **Rentabilidad y renovación generacional**

La mesa presidencial de clausura de la asamblea ha estado integrada, además de por la Presidenta y el ministro Arias Cañete, por la consejera de Desarrollo Rural, Industria, Empleo y Medioambiente, Lourdes Goicoechea, el presidente de la UCAN, José María Martínez, y la presidente de Cooperativas Agroalimentarias de España, Fernando Marcén.

Durante su intervención, el ministro ha indicado que la renovación general del sector no se producirá mientras los jóvenes no perciban la rentabilidad del mundo agrario. Para conseguirla, ha insistido, es precioso continuar con el proceso de fusión de cooperativas, tanto dentro de las comunidades autónomas como a través de la creación de cooperativas supra-autonómicas, de manera que la parte más débil de la cadena, los productores, pueda reforzar su carácter comercial al concentrar la oferta.



La Presidenta Barcina recibe al ministro Arias Cañete.

Arias Cañete ha avanzado algunas medidas que tiene previsto adoptar su ministerio, como una reforma normativa para reducir las trabas administrativas a la concentración, un Plan de Integración de Cooperativas, como colaboración de las comunidades autónomas, o un anteproyecto de ley para equilibrar las relaciones comerciales. La restructuración e integración de las cooperativas también ha sido demandada por José María Martínez y Fernando Marcén.